
Ata nº 6 

(Quadriénio 2021/2025) 

 

Aos vinte do mês de abril de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas e quinze minutos, 

no Polo Cultural da Amoreira (antiga escola primária), sito na Rua dos Arrabaldes nº 10, reuniu 

a Assembleia de Freguesia com a seguinte ordem de trabalhos: Ponto Um – Antes da ordem do 

dia; Ponto Dois – Apreciação e eventual aprovação dos documentos de prestação de contas 

referente ao ano 2022; Ponto Três – Apreciação e eventual aprovação da 1ª alteração 

orçamental modificativa ao orçamento e plano para 2023; Ponto Quatro – Apreciação e 

atualização do inventário da Junta de Freguesia; Ponto Cinco – Discussão e Eventual aprovação 

da proposta do contrato interadministrativo da delegação de competências – transportes 

(2023-2025) entre o Município de Óbidos e a Junta de Freguesia, conforme alínea g) do nº1 do 

artigo 9 da Lei 75/2013 de 12 de Setembro; Ponto Seis – Discussão e eventual aprovação da 

compra do terreno situado em Arrifes – Entre Estradas, na Freguesia de Amoreira; Ponto Sete 

– Discussão e eventual aprovação da alteração da tabela de taxas e licenças; Ponto Oito – 

Discussão e eventual aprovação do regulamento do Festival da Ginja; Ponto Nove – Discussão 

e eventual aprovação da alteração do Regulamento “Bebé Amoreira”; Ponto Dez – Informação 

escritas do Presidente da Junta de Freguesia à Assembleia de Freguesia; Ponto Onze – Depois 

da ordem do dia. 

Estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia de Freguesia: Orlando Elias Militão 

de Carvalho, Paulo Alexandre Pereira Oliveira, Juliana Micaela Ferreira Correia, Amílcar Prata 

Palma dos Santos, Elisabete Rocha Castanheira e Luís Miguel Martins Pereira. 

O senhor Presidente de Assembleia inicia a sessão cumprimentando os elementos do 

executivo bem como os da mesa da Assembleia de Freguesia e o público presente. Posto isto, 

o senhor Presidente procede a leitura de um email datado de dezoito de abril de dois mil e 

vinte e três enviado pelo senhor Luizinho da Conceição Leal. 

Ponto Um – O senhor Presidente de Assembleia começa por questionar os membros da mesa 

se existe algum ponto que pretendam incluir nesta sessão a fim de ser debatido. Não havendo 

qualquer assunto proposto, prossegue colocando a ata da última reunião a votação. Esta, foi 

aprovada por unanimidade. 

Ponto Dois - Apreciação e eventual aprovação dos documentos de prestação de contas 

referente ao ano 2022, não existindo intervenções, este ponto foi aprovado por unanimidade. 

Ponto Três - Apreciação e eventual aprovação da 1ª alteração orçamental modificativa ao 

orçamento e plano para 2023. Neste ponto não existiram questões sendo ele aprovado por 

unanimidade. 

Ponto Quatro - Apreciação e atualização do inventário da Junta de Freguesia. Mais uma vez, 

não existiram quaisquer intervenções e o ponto foi aprovado por unanimidade. 



Ponto Cinco - Discussão e Eventual aprovação da proposta do contrato interadministrativo da 

delegação de competências – transportes (2023-2025) entre o Município de Óbidos e a Junta 

de Freguesia, conforme alínea g) do nº1 do artigo 9 da Lei 75/2013 de 12 de Setembro. Este 

ponto não originou dúvidas e foi aprovado por unanimidade. 

Ponto Seis - Discussão e eventual aprovação da compra do terreno situado em Arrifes – Entre 

Estradas, na Freguesia de Amoreira. O Senhor Presidente de Junta de Freguesia pede o uso da 

palavra para informar que relativamente à doação deste terreno o notário propôs um texto 

que não agradou quer ao proprietário quer a si como Presidente de Junta e nesse sentido, o 

Senhor Engenheiro Cunha, proprietário do dito terreno, sugeriu que fosse feita a compra com 

um valor simbólico de mil e seiscentos euros ao invés de uma doação, tal como tinha ficado 

acordado. A compra deste terreno foi colocada a votação e aprovada por unanimidade. 

Ponto Sete - Discussão e eventual aprovação da alteração da tabela de taxas e licenças, ponto 

este também ele aprovado por unanimidade. 

Ponto Oito – Discussão e eventual aprovação do regulamento do Festival da Ginja. Neste 

ponto pede o uso da palavra o Senhor Luís Miguel Pereira que indica não concordar com a 

cobrança do terrado às associações sem fins lucrativos, tais como o Centro Social e a Comissão 

de Festas. Por sua vez, o Senhor Presidente de Junta de Freguesia esclarece que este 

pagamento tem por objetivo minimizar os custos relacionados, por exemplo, com a 

alimentação doada aos grupos que vem atuar. Adianta ainda que temos interesse em manter a 

realização deste festival e que este evolua pelo que não podemos correr o risco de que 

futuramente não existam verbas suficientes para a realização deste Festival devido ao elevado 

custo do evento bem como o reduzido orçamento da junta. O regulamento do Festival da Ginja 

foi aprovado por unanimidade. 

Ponto Nove – Discussão e eventual aprovação da alteração do Regulamento “Bebé Amoreira”. 

Não foram colocadas perguntas relativamente a este ponto sendo ele aprovado por 

unanimidade. 

Ponto Dez – Informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia à Assembleia de 

Freguesia. O Senhor Presidente da Junta faculta a todos os membros da Assembleia um 

documento com toda a informação sobre as atividades desenvolvidas nas áreas sociais, da 

comunicação, das obras/intervenções, da cultura, do ambiente entre outras. No âmbito da 

área Social foram realizados os transportes habituais das refeições e dos utentes da Cerci 

Peniche, de dois alunos do jardim-de-infância, bem como, os transportes para as salas 

terapêuticas do Município. Na Comunicação continuaram a ser atualizados o site e o Facebook 

da Freguesia. No que respeita a Obras e Intervenções foram construídas bases de contentores, 

continuou-se a pintura de sinalização no pavimento e lombas, foram feitos os calcetamentos 

na rua da Mina, Francisco da Silva Horta, Praça Dr. Azeredo Perdigão, houve apoio com 

material de construção para obras na Igreja, foi feita a limpeza da azenha para a atividade dos 

moinhos, encontra-se em execução o monumento aos combatentes do Ultramar, foi feita uma 

reparação no Dumper (que levou um motor novo) e no trator, foi feita a aplicação de massas 



frias e a reparação de placas de sinalização no início e fim da Freguesia, nomeadamente na 

Estrada Nacional 114. Na área da Cultura realizou-se a caminhada “Amigo Especial” no dia 30 

de Março, comemorámos o dia da árvore com as crianças do Jardim de Infância através da 

plantação de um arbusto no Jardim do rio de cima e comemorámos o dia dos moinhos abertos 

com diversas atividades (visita aos moinhos, exposição e palestra, caminhadas, workshop, 

concurso, mercado Primavera, concertinas e ranchos. Relativamente aos desenvolvimentos na 

área do Ambiente foram feitas diversas pulverizações assim como lavagem das calçadas com 

hipoclorito. Houve ainda uma colaboração com a GNR na identificação de terrenos em risco de 

incendio. Quanto a outras atividades/informações, renovou-se o contrato com os 

colaboradores António Branco e Faustino Santos no âmbito do mercado aberto através do 

IEFP, apresentámos candidatura para o colaborador que está em processo CEI+ através do IEFP 

e não podendo renovar pela mesma medida fizemos candidatura a Mercado Aberto também 

pelo IEFP, por fim, estamos ainda a trabalhar numa nova decoração para o Festival da Ginja 

com estruturas novas em ferro (com o apoio do Sr. Nuno Cavaleiro) e novas flores (grupo de 

voluntárias). 

Ponto Onze – Inscreveu-se para tomar o uso da palavra o Senhor Luís Pereira que sugere que a 

comunicação do Senhor Presidente da Junta seja feita pelo próprio e não pelo Presidente de 

Assembleia. Solicita o ponto de situação relativamente às seguintes questões: a) colocação de 

um pilhão no centro da freguesia; b) qual a decisão do executivo quanto à sua proposta de 

nome para o Largo da Árvore passar a denominar-se Largo João Carlos Narciso em 

homenagem ao primeiro carteiro da Amoreira; c) qual a intervenção da Junta de Freguesia da 

Amoreira no evento Latitudes visto ter-se apercebido de que apenas faziam parte do programa 

quatro freguesias. d) Lamenta que não tenha sido feito nada alusivo ao 25 de abril no evento 

dos moinhos. Apela ainda a que o sinal de proibição de estacionamento seja retirado da Rua 

Dr. Formosinho Sanches por, no seu ponto de vista, não fazer sentido por já terem sido 

retirados os pinos colocados na mesma altura do sinal e este ainda se manter. Além disso, para 

quem frequenta o comércio dessa rua é um transtorno para estacionar pois é frequente haver 

policia a autuar, independentemente do tempo de paragem.  

Toma o uso da palavra o Senhor João Manuel Penteado com o objetivo de clarificar que 

qualquer freguês se pode dirigir à Junta de Freguesia e entregar as pilhas usadas que serão 

posteriormente encaminhadas para a Câmara. No seu entender, as pilhas por serem corrosivas 

não deveriam de ser colocadas num pilhão no centro da aldeia, a fim de evitar que as crianças 

que frequentam aquele espaço lhes mexam correndo riscos de saúde.  

Relativamente à nova denominação para o Largo da árvore, o senhor Presidente de Junta toma 

o uso da palavra para explicar que essa questão deve ser colocada a votação na próxima 

reunião de Assembleia. 

Por sua vez, o Senhor Presidente de Assembleia sugere que o monumento aos Combatentes 

do Ultramar seja também ele colocado a votação nesta Assembleia.  



Inscreve-se para o uso da palavra a Senhora Vanessa Rolim que tem as seguintes questões: a) 

qual é o terreno que será adquirido pela Junta de Freguesia; b) qual a sua finalidade. 

Acrescenta que relativamente à questão do senhor Luís Pereira, no que diz respeito ao evento 

Latitudes, as referidas freguesias são as que fazem parte do programa deste presente dia, no 

entanto, existem outras freguesias em diferentes dias. 

Pede o uso da palavra o Senhor Presidente de Junta de Freguesia que avança que as Freguesias 

de Olho Marinho, Amoreira e Usseira farão parte do programa de sábado. 

O Senhor Presidente de Junta de Freguesia responde à Senhora Vanessa Rolim que o terreno 

em questão é o terreno em frente à igreja, contudo, ainda não existe uma finalidade para o 

mesmo. 

Pede o uso da palavra o Senhor Carlos Jorge Penteado que mostra o seu desagrado ao 

informar que heróis são os que lá morreram e não os que segundo ele “lá foram passar férias”. 

Por fim, a Senhora Vanessa Rolim propõe que em reuniões futuras sejam explicados os 

restantes pontos para que também o público que não tem acesso à documentação proposta a 

votação seja elucidado acerca do que acontece na Junta. 

 

 

Não havendo mais intervenções, o senhor Presidente de Assembleia dá por encerrada a sessão 

às vinte e duas horas e vinte e cinco minutos da qual foi lavrada a presente ata que foi 

posteriormente lida e assinada por todos os presentes. 

Orlando Elias Militão de Carvalho:_________________________________________________ 

Paulo Alexandre Pereira Oliveira:__________________________________________________ 

Juliana Micaela Ferreira Correia:___________________________________________________ 

Amílcar Prata Palma Santos:______________________________________________________ 

Elisabete Rocha Castanheira:______________________________________________________ 

Luís Miguel Martins Pereira:______________________________________________________ 

 


